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Se presentó un dispositivo de sutura de 
venas y vasos sanguíneos 

t muestro en ciencias c investigador del 
Instituto Nacional de Astrofísica, Optica y 
Elecctrónica, Ponciano Rodríguez Montero, 
presentó a alumnos de la UPAEP, un dispo-
sitivo de sultura de venas y vasos sanguíneos 
del orden de 1 a 3 milímetros, utilizando el 
rayo laser, que permite reducir hasta en un 70 
por ciento el tiempo de la cirugía normal. 

Invitado por la ingeniero Rosario Acosta de 
Galván Coordinadora del Departamento de 
Fisica de la UPAEP, el investigador informó 
que el provecto se realiza en forma conjunta 

con el doctor Carlos Olvera "quien lo aplica 
en forma experimental; pero se espera que 
este tipo de innovación tecnológica sea acep
tada por más médicos en beneficio de los 
pacientes". 

El laser para nosotros es una herramienta, 
que experimentamos en otras áreas, como 
una fuente de luz, por ejemplo, en la forma
ción y procesamiento óptico de imágenes; en 
la aplicación de olografía para imágenes en 
tres dimensiones. 

Pase a la página 2 

UPAEP Miembro de Organismo lnteramericano 

La aceptación responde a la calidad en la Universidad 

Debido a la alta eficiencia en sus programas y funciones de enseñanza, investigación y 
formacion permanente en los alumnos, la UPAEP fue aceptada como nuevo miembro de la 
OUI (Organización Universitaria Inieramerieana). Lo anterior confirmado durante el pasado 
séptimo Congreso Bienal de la OUI en Sanio Domingo, República Dominicana. 

Así lo dio a conocer el arquitecto José María Arguelles director de Relaciones Externas de la 
UPAEP quien dijo que "la aceptación de nuestra institución en la OUI, es una muestra más de 
la calidad de enseñanza, investigación y formación integral de alumnos que desde 1973 realiza 
la UPAEP en beneficio de la región". 

Añadió que es una gran ventaja, pues permite a la institución un canal más de intercambio 
académico, para alumnos y maestros y aumentar la calidad de la enseñanza-aprendizaje que se 
ofrece actualmente en la UPAEP. Además, se está en posibilidades de participar en los diversos 
órganos de administración de la Organización e intervenir en la Asamblea General y en los 
demás departamentos de gobierno dé la OUI de conformidad con los estatutos. 

Del dicho al hecho..... Pase a la página 2 

Por: Eduardo Pérez Espinoza 

Es indudable que la nuestra es una época 
de cambios y transformaciones que afectan 
a la totalidad del mundo y penetra hasta lo 
más hondo de las estructuras sociales—de 
igual manera los individuos, en sus relacio
nes sociales y personales, están abriéndose 
a una realidad que todavía no se conoce a 
fondo aún cuando ya empieza a manifes
tarse... las naciones entran a un nuevo 
mundo comprometido consigo mismo pa
ra participar con calidad e integridad para 
lograr que esta meta que se vislumbra a lo 
largo sea alcanzada manteniendo un espí
ritu crítico acorde con los tiempos que hoy 
nos toca vivir... por ello, quizá se pueda 
afumar que la nuestra es una época ten
diente a la interdependencia en todos los 
sentidos... nadie puede quedarse a la zaga 
pues esto significaría el desligarse del resto 
del mundo... el entendimiento y la partici
pación activa en los cambios sociales nos 
lleva a ser parte esencial dentro del entorno, 
por el contrario, la pasividad no nos permi
tirá salir de la crisis social y económica que 
durante tantos años hemos arrastrado... 
todo esta' listo para recibir el siglo XXI y 
nosotros debemos de estar también atentos 
para reaccionar ante cualquier suceso que 
se nos presente, con conciencia y voluntad 
participemos para hacer de México el país 
que destaque dentro de la uniformidad 
mundial, no sólo hoy sino día a día... 

La limpieza y restauración, 
hacen resaltar los edificios del 

recinto universitario 

Se Premiaron a los Mejores 
Alumnos en Matemáticas 
• Buena participación del estudiantado 
• El rechazo a ellas por algunos es por la 

ineficiencia al enseñarlas 

Con el objetivo de estimular el aprendi
zaje de las matemáticas, consideradas por 
la mayoría de alumnos como una de las 
materias más difíciles, el Departamento 
de Matemáticas de la UPAEP, realizó un 
concurso de matemáticas en el que parti
ciparon más de 130 alumnos en las disci
plinas siguientes: cálculo y álgebra. 

El Jefe del Departamento de Matemá
ticas de esta casa de estudios superiores, 
ingeniero y maestro en administración 
Alejandro Narvaez Herazo, consideró 
que el rechazo de las matemáticas por 
parte de los estudiantes, se debe princi
palmente a la ineficiencia con que se en
seña en el sistema educativo nacional, en 
donde muchas de las veces se les informa 
para hacer determinadas operaciones, 
pero no se les explica y orienta del por
que'. 

Ante esta situación, los alumnos que 
ingresan a la universidad, están mal pre
parados en el área de matemáticas, álge
bra, cálculo, viéndose la necesidad "de 
establecer un programa de enseñanza pa
ra corregir las deficiencias que traen los 
alumnos. 

El deparlamento de matemáticas de la 
UPAEP ha trabajado varios años en pro
gramas que tienen como característica 
principal, el que sean amenos y rompan 

con el esquema árido y metódico que 
siempre ha caracterizado la enseñanza de 
dicha materia. 

Por otra parle y luego de una eliminato
ria, una semifinal y la final a la que llega
ron diez alumnos, Alberto Agustín Vega 
Montes de Química, fue el estudiante 
triunfador en la rama de cálculo; la segun
da posición fue para Jesús Pérez Pulido 
de la escuela de ingeniería química y el 
tercer lugar para María Eugenia Pérez 
Duarte; el ganador se hizo acreedor de un 
compac disc y calculadoras para tercer y 
segundo lugar. 

En la rama de álgebra, los ganadores del 
primero y segundo lugar respectivamen
te, fueron: Alejandro Camacho Bragado 
de la Preparatoria UPAEP y Ricardo So
lano Rodríguez, quienes recibieron com
pac disc al primer lugar y calculadora al 
segundo. 

El tercer lugar fue considerado desierto 
no hubo quien lo ocupara y en esta disci
plina en total participaron 50 estudiantes, 
principalmente de las preparatorias de la 
UPAEP. 

La entrega de los premios fue realizada 
por el ingeniero Alejandro Narvaez He
razo, Jefe del Departamento de Matemá
ticas y por el ingeniero Francisco 
Emmelhainz Mendoza, catedrático de 
tiempo completo en la Universidad. 

ejemplar $ 500. 
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Ensalada 
•Felicidades a Sandra 
y Mario en su espera de 
"Carta de París". 4 
sem. conta.Atte. Ojos 
verdes y Puri. 
•Felicidades a Enrique y 
Adriana (¡Hasta que al 
fin!) les deseamos mu
chos "sistemas" "conta
bles". Atte. "Las restan
tes de la lista". 
*Gaby Velez: 62B Ad-
mon. Empresas. Que 
bueno que sigas sien
do la niña (a parte de 
simpática y agradable), 
buena onda que conocí 
en la prepa. Atte. Marco 
A. Pacheco. 
•Gerardo Ablanedo. 49A 
Conta. Estas guapísimo, 
lástima que ya voy de sa
lida. Atte: La angustiada 
10 B Conta. 30... 
*José Luis Treviño. 
Ing. Ind. Te extraño mu
cho. ¡Búscame! Tu 
Gordita. 

*Tatiana: Échale mu
chas ganas, tu puedes. 
Yamile 

•Pilar Fuentes (4 B Cl-
COM) Te ves muy guapa 
enojada. Te invito un he
lado, ¿si? Espero que tu 
novio no se enoje. T.Q. 
un amigo cercano ¡adivi
na quién!. 
•Pilar Fuentes (4*B Cl-
COM) No te enojes por 
lo de tu novio. Yo te 
consuelo ¡claro, si 
quieres! T.Q. un amigo. 
*Erika Rubín: Deseamos 
de todo corazón que ha
yas tenido un super 
cumpleaños. Que te la 
hayas pasado de pelísi-
mos. Atte. Sandra y 
Compañía. 
*Kika: 8 Corita. Gra
cias por este fin de se
mana, me la pase in
creíble. T.Q.M. Queta. 
*Lalo Zeta: Te mando el 
saludo prometido. Ya sa
bes quien soy y espero 
que no te enojes. Atte. 
Yo. 

•Saludos a todos los 
compañeros de 100 se
mestre de Conta. Su 
amiga que los quiere: 
Sandra. 
•Un saludo a todos los 
ex-alumnos del Colegio 
Americano. Atte. Ex-
alumna Sandra O.H. 80B 
Conta. 
•José Luis Galeazzi 
(10 Agronomía): Sólo 
quiero desearte que 
tengas mucha suerte 
en tus próximos exá
menes. No olvides te
ner siempre una sonri
sa porque es lo que te 
caracteriza, siendo así 
el agrónomo más tier
no de la uni. Atte. Tu 
incondicional yo. P.D. 
T.Q.M. 
•Mary Carmen (2 B Ing. 
Ind.) No te desanimes, 
échale ganas, ya sabes 
que tu puedes a pesar de 
lo que digan. Atte. Las 
muy estimadas en siste
mas. 

•Memo (20B D.G.): Qué 
bonito cantaste "Déja
me llorar" pero no quie
ro que sufras pues yo si 
te quiero y mucho. At
te. "Tú ya sabes quien 
te quiere" P.D. Ojalá pa
ses tus exámenes. 
•Sergio (D.G.) Brother 
ojalá y te des cuenta 
pronto en que grupo vas 
O.K. Pórtate bonito y pí
sale la cola al gato. Atte. 
Nosotras (O.V.B.) 
•Nena (2 CICOM): Só
lo te escribo para decir
te lo mucho que te amo 
y a la vez desearte un 
feliz y bonito día; por 
último te quiero pedir 
un favor; échale ganas 
¿O.K.? para que todo 
salga como lo hemos 
querido; ¡¡BIEN PA
DRE!! T.A.N. Atte. Luis. 
•Queridas Contadoras: 
en este puente desea
mos, de todo corazón 
que se les haya quitado 
lo "codas" así es que es 

peramos pronto su de
sayuno. Atte: Las univer-
sitas scholarium. P.D. 
Lupita recuerda que nos 
debes un café iiTú ya sa
bes por qué!! 
•Larisa Antolín 4°A De
recho. Si antes en tus 
decisiones tomaste 
una equidad, ahora 
con tu nuevo roquero 
se simbrará tu corazón 
de alegría al saber que 
desde este momento el 
velará por tí. Atte Jhon 
Von Jhovi. 

•Toño (8 Psicología) 
Gracias por llamarme y 
disculpa que haya pues
to mal tus iniciales (ya las 
corregí") i No te olvides 
de la fiesta del 16 de Ma
yo! Kika. 

•Recuerda alumno de 
CICOM que el 13 de 
mayo es el día del C o 
municador. 
•Lucy 29D CICOM. Últi
mamente te he visto más 
guapa que antes. Nos 
vemos en la fiesta de Ci 

com. Atte. una cuarta 
parte de la fundación 
RAME. 
•El Hombre soñó con 
llegar a lugares desco
nocidos y...lo logró. No 
descansaremos hasta 
llegar al objetivo. Para 
Joakim y Ramiro de 
Admon. de G y E Only. 
•Lancelot: tengo fervien
te deseo de conocerte. 
Me encantas. Atte. Mary 
de Admon. 

•Lola Mendoza. Ya bá
jale, últimamente no te 
aguantamos. Atte. Tus 
compañeras de Dere
cho. 
•Paty de Admon: Me 
caes super bien. Sres 
buenísima onda. T.Q. 
Fer. 
•Saludos a Vero Paez: 
Nunca me cansaré de 
mandarte saludos. 
Siempre te admiraré. 
Atte. Tu Admirador de 
62B CICOM "H90". 

Interuniversitario 

El mes pasado el Orfeón Interuniversitario de Puebla participó cantando el 
Vía Crucis presidido por Monseñor Rosendo Huesca y Pacheco en nuestra 
catedral, así como también en la procesión presidida por él mismo. Con cantos 
propios de la época, hicieron que dicha procesión tuviera un toque especial de 
recogimiento y reflexión para toda la gente que participó en ella. 

Pero no todo quedó ahí pues después de dicho acto, todos los compañeros 
del Orfeón viajaron al Centro Vacacional "La Trinidad" donde dieron exce
lentes conciertos con cantos sacros el día viernes y cantos populares el día 
sábado, que animaron a los vacacionistas a disfrutar este fin de semana. 

En este viaje hubo integración en el grupo coral, así como un gran deseo por 
seguir adelante para así conquistar éxitos posteriores. 

Tú también puedes ser parte de todas estas experiencias; lo único 
que hacer es decidirte y formar parte de nosotros. 

Ensayos: Centro Cultural UPAEP 
Lunes, Martes, Miércoles: 7 a 9 p.m. 
Viernes: 1 a 3 p.m. 

que tienes 

Casa de la 
Cultura Puebla 

Sala: "Luis Cabrera" 

13 de mayo a las 4:30 
horas 

ENTRADA LIBRE 

4to. Semestre CICOM 

Se presentó... 

Al igual que el INADE, este tipo de investi
gaciones se realizan en oíros Estados de la 
República, como en el Centro de Investiga
ción y de Estudios Superiores de Ensenada; el 
Centro de Investigaciones en Optica de León 
Guanajuato; en la Universidad Autónoma 
Metropolitana (UAM) Unidad Iztapalapa. 

Relacionado con la escasa aceptación de 
médicos para utilizar el rayo laser y aprove
char las investigaciones que se realizan, el 
Maestro Ponciano Rodríguez Montero, aco-

UPAEP miembro de... 

tó: "creo que aún hay desconocimiento acerca 
de las ventajas y de las cualidades que se 
pueden obtener al operar con rayo laser, de
bido principalmente a la poca divulgación que 
existe al respecto de las bondades que ofrece 
la aplicación de rayo laser". 

El dispositivo para suturar venas y vasos 
sanguíneos, se realizó a la colaboración con
junta tanto del INADE, como de la institu
ción médica para la que labora el doctor Carlo 
Olvera, que aportaron recursos económicos 
para desarrollar el proyecto con amplias posi
bilidades de éxito. 

Durante el Congreso Bienal de la OUI, inaugurado por el doctor Getulio Carvalcho 
representante personal del Embajador Joao Baena Soares Secretario General de la OEA 
(Organización de Estados Americanos), el ex-prestdente centroamericano y Premio Nobel de 
la Paz, Osear Arias, hizo un llamado a los dirigentes universitarios invitándoles a ejercer un 
papel activo en Ja integración política y económica de los países del continente americano. 

También fueron aceptados junto con la UPAEP, las siguientes instituciones de educación 
superior: de Argentina de Belgranoy la Universidad de Palermo; Bolivia, Universidad Mayor 
de San Simón; Canadá, Ryerson Polytechnical Institute; Ecuador, Universidad Tecnológica 
Equinoccial; Estados Unidos, Georgia College. I Iedelberg College y Missouri Southern State; 
por Honduras la Universidad Pedagógica Nacional "Francisco Morzáp" y por Paraguay la 
Universidad Nacional de Asunción. 
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Q u e tal amables lectores, nos acercamos al final del semestre y debemos ir 
preparando los examenes finales para obtener buenos resultados. Esta ocasión 
en este espacio de opinión universitaria nos dimos a la tarea de preguntarles a los 
compañeros que opinaban del XIX aniversario de nuestra Universidad: 

Pedro Hernández: Pienso que es una aporta
ción para que la comunidad universitaria se 
una y participe. La UPAEP es una de las mejo
res universidades con mucho prestigio a nivel 
nacional. 

Obdulia Tecuanhuehue: Está bien, porque 
esta fiesta sirve para unir a la comunidad uni
versitaria 

Roberto Aguirre Fernández de Lara: El XIX ani
versario marca el fin de una etapa que inicio hace 
19 años y que ahora en adelante viene una diná
mica de mayor competencia y una dinámica dife
rente para la sociedad poblana. 

María Luisa Pacheco: El XIX aniversario significa 
un logro para la UPAEP y que esperamos cumpla 
más años y nuevos retos. Estos 19 años significan 
un progreso en la UPAEP y un mejoramiento para 
la misma. 

Héctor Santos Arredondo: Es un éxito rotundo 
donde la universidad va a seguir adelante y cre
ciendo. La comunidad universitaria debemos es
tar felices de que nuestra universidad prospere. 

Los Miércoles Culturales continúan con paso firme llevando un 
rato ameno y entretenido para todos. 

DIRECTORIO: Director: Marco A. Pacheco. Subdirector Abel Hernández. Jefe de Redac
ción: René León. Deportes: Miguel Méndez y Arturo Luna Rodríguez. Sociales Bernardo 
Granados. Fotografía: José Notario. Diseño: LASER EDICIÓN. Tipografía: Gabriela Alejo, 
Enrique Delfín, Angeles Domínguez y Marisol Colombres. Es una publicación coordinada 
por el Departamento de Prensa de la UPAEP, 21 Sur 1103 

El Club De Toby 
Lunes 11 de mayo de 1992 

Por: David Serrato Urruchúa 

Bienvenidos a la columna juvenil 
donde algunas de las chicas guapas de 
la UPAEP amablemente nos dedican un 
poco de su tiempo para contestar algu
nas preguntas. Para este número cono
cimos a una niña muy simpática y son
riente ella es: Ana María Brocado Pa
rra. 

Ana María estudia el segundo semes
tre de Administración de Empresas. Ella 
es poblana y gusta de todo tipo de dul
ces. 

Entre risa y risa nos comentó que 
practica el buceo y, además, que está 
certificada a una estrella. Un deporte 
muy interesante y poco común entre los 
jóvenes. 

La verdad es que nunca habíamos 
conocido a alguien tan risueña y al res
pecto le preguntamos cómo se definía 
y dijo: "Soy abierta, alegre, activa, sin
cera, soñadora y romántica". ¡Guau! 

Y vaya que es romántica, pues en 
música su tipo favorito es la balada; de 
sus exponentes más admirados está Ri
chard Marx y Luis Miguel. 

El tipo de hombre de Ana María es 
maduro, mayor que ella, inteligente, ac
tivo, trabajador, tierno y seguro de sí 
mismo, casi nada una chica exigente. 
Sin embargo lo que ella busca en un 
hombre es compañía, comprensión, 
amor y lo más importante compartir to
das las bellas cosas de este mundo. 
Ahhh! que bonito. 

Y bueno ya que entramos en los terre
nos de la amistad ella comentó: Es algo 
muy bonito que no puedo explicar. Es 

preocuparse por el otro, intercambiar 
sentimientos. 

A la persona que más admira Ana 
María es a su mamá, porque es su mejor 
amiga, siempre la comprende, está con 
ella cuando la necesita y porque la quie
re. 

Entre sus metas más próximas esta'el 
realizarse como mujer, irse superando 
día con día, derribar defectos y obstá
culos que le impidan cumplir su fin, tan
to en el aspecto emocional como en 
todo. 

Para ayudar a México ella cree nece
sario prepararse toóos ios días para en
frentarse a los retos del mañana y de
mostrar que este bello país puede salir 
adelante. ¿Cómo les quedó el ojo7 

Para finalizar la amena charla con Ana 
María, quiso mandar un mensaje a la 
comunidad universitaria: i Sonrían y dis
fruten la vida intensamente!! 

Crece Ultravisión 
Por: Alfredo Martínez Vázquez 

¿Aburrido de ver sólo cuatro canales de televisión? Ultravisión es la solución...". 
Esta frase que despertó el interés del público angelopolitano un 29 de septiembre de 
1990, dio un giro de 360a a la historia de la televisión poblana ofreciéndole cuatro nuevas 
opciones televisivas, en este caso, restringida o de cable. 

Ultravisión es un sistema de televisión vía satélite con la más alta tecnología donde 
al televidente lo llevará a un mundo de diversión en su hogar. Debido a la gran 
aceptación de este novel y moderno sistema de televisión a partir del mes de abril, su 
cobertura se amplía a cuatro canales más y son: 

ZAZ-canal de entretenimiento netamente infantil con películas y caricaturas tanto en 
inglés como en español. 

Multicinema- Lo mejor de la cinematografía mundial. 
HBO OLE- Un canal totalmente hablado en español con lo más reciente de la 

cinematografía norteamericana, además de caricaturas. 
PAY PER VIEW- (PPV o Pago por evento) Este canal ofrece películas, conciertos y 

peleas de box cuidadosamente seleccionadas, donde el suscriptor tiene que dar una 
cuota adicional para recibir en exclusiva la señal transmitida. 

Los otros canales son: Home Channel, Net Pack, Multideporte y TNT. De ese modo 
Ultravisión crece y sigue ofreciendo al público suscrito y no suscrito mayores opciones 
de televisión al mismo costo de inscripción con que operaba anteriormente. 

Que bueno que existan más opciones de televisión, ¡lástima que sea de cable! Sería 
bueno que hubiera mayores opciones de televisión abierta y es posible -aunque no se 
asegura nada- que con la venta de los canales 7 y 13, y las ganancias obtenidas de dicha 
venta, se instalen repetidoras de los canales 11 y 12, lo cual va a ser muy importante, 
pero es penoso decir que nuestro país no cuente con un canal netamente cultural con 
cobertura nacional ya que le hace mucha falla, además de hacer a un lado el montón 
de tonterías que solemos ver a diario, de las cuales nos quejamos pero nos gusta. 
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El maratón 
reunió un 
numeroso 
grupo de 

competidores 
en las afueras 

de la 
universidad. 

Los ricos 
antojitos 
mexicanos 
no podían 

faltar para 

la 

celebración. 

Gran 
ambiente 
en torno 

a los festejos 
del 

XIX 
Aniversario 

UPAEP 

El espectácu
lo de la lucha 
libre levanta 
el alarido de 

los espectado
res que disfru

taron cada 
momento. 

"...Pelearán a 
dos de tres 
caídas..." 

Excelentes pe
leas de rudos 
contra técni
cos en la are
na UPAEP. 

DIRECCIÓN DE ASUNTOS ACADÉMICOS 
Felicita a las escuelas cuyos grupos (todos) entregaron a tiempo las tarjetas de catedráticos 
de la semana del 27 al 30 de abril: 

Derecho 
Economía 
Ingeniería Química 
Psicología 
Filosofía 

Enfermería 
Cs. de la Comunicación 
Ecología 
Admon. de Instituciones 
Diseño Gráfico 

PORCENTAJE SEMANAL DE ASISTENCIA DE CATEDRÁTICO (Ene-Jun 1992) 
Semana: del 27 al 30 de abril 

Admon. de Empresas 99% 
Admon de Instituciones 104% 
Arquitectura 99% 
Ciencias Políticas 93% 
Contaduría Pública 94% 
Cs. de la Comunicación 92% 
Derecho 93% 
Diseño Gráfico 104% 
Ecología 100% 
Economía 105% 
Enfermería 102% 

PORCENTAJE GLOBAL DE ASISTENCIA 
Semana: del 27 al 30 de Abril 

Admon. de Empresas 94% 
Admon. de Instituciones 90% 
Arquitectura 93% 
Ciencias Políticas 94% 
Contaduría Pública 94% 
Cs. de la Comunicación 90% 
Derecho 93% 
Diseño Gráfico 94% 
Ecología 94% 
Economía 93% 
Enfermería 93% 

Filosofía 97% 
Fitotecnia 102% 
Ingeniería Civil 100% 
Ingeniería Industrial 96% 
ingeniería Quimica 109% 
Medicina 87% 
Odontología 106% 
Pedagogía 92% 
Psicología 92% 
Sists. Computacionales 89% 
Zootecnia 103% 

DE CATEDRÁTICOS (Ene-Jun 1992) 

Filosofía 94% 
Fitotecnia 95% 
Ingeniería Civil 91% 
Ingeniería Industrial 93% 
Ingeniería Química 98% 
Medicina 89% 
Odontología 96% 
Pedagogía 93% 
Psicología 95% 
Sists. Computacionales 90% 
Zootecnia 97% 

Con Inversión de 340 Millones, la UPAEP 
Cuenta con Otro Centro de Cómputo. 

Con una inversión de 340 millones de pesos la Escuela de Sistemas Computacionales cuenta 
ya con un centro de cómputo que dará atención a cerca de 300 alumnos y permitirá' la formación 
de recursos humanos especializados y adecuados a la dinámica de crecimiento, transformación y 
modernización de esta tecnología y acordes con las necesidades de desarrollo nacional. 

Este centro de cómputo, fue inaugurado por miembros del patronato Rector, encabezados por 
el presidente, licenciado Manuel Rodríguez Concha, el señor Gerardo Pellico Agüeros y el 
Presidente de la Junta de Mejoras, Heriberio Rodríguez Concha, así como el rector de la UPEP 
Mario Iglesias García Teruel; el vicerrector administrativo, José Luis Castro Camarillo y el 
licenciado Francisco Alvarez Arango. vicerrector de Promoción y Desarrollo, 

Con la inauguración de este nuevo centro de cómputo, se descentraliza el alumnado del centro 
general de la universidad en el que trabajan parte de los alumnos. El ingeniero José María Redolía, 
director de la Escuela de Sistemas Computacionales, explicó que el centro "permitirá las funciones 
de laboratorio que contempla el 40% de las materias que contiene el plan de estudios: 

Por otra parte, permitirá también cl dar a la carrera "un enfoque administrativo y el perfil útil a 
las empresas, para que ya no tengan que dar una capacitación administrativa cada vez que se les 
promueve la contratación de personal". 

El equipo adquirido consta de 30 computadoras 386-SX; dos 386- AX. iodos con capacidad de 
memoria de por lo menos un megabyte. También se adquirió cinco impresoras de matriz de punto; 
una impresora laser; un scanner; un graficador, que se auna a 2 equipos multiusuarios lower con 
15 terminales que utilizaban los alumnos de sistemas computacionales. 

Con el nuevo centro de cómputo, la UPAEP cuenta con cinco: el Centro General que será 
ampliado; cl de Contaduría Pública; cl de Diseño Gráfico, arquitectura c ingeniería; cl de 
medicina, consistente en un laboratorio de simulaciones médicas, ademas de la red administrativa 
para directores y alumnos, y unidades especializadas para la docencia y la investigación, como cl 
que tienen las escuelas de ingeniería química, industria civil, y cl Instituto de Investigaciones 
Humanísticas. 

Durante la inauguración, los miembros del patronato de la UPAEP felicitaron a los alumnos 
presentes y a su director por cl nuevo centro y los exhortaron a trabajar y prepararse en forma 
integral puesto que la formación de recursos en informática no se debe limitar exclusivamente a 
manejar un equipo, sino consiste también en el dominio de un conjunto de conceptos y técnicas 
que sólo se pueden adquirir mediante un proceso que incluya aprendizaje teórico y práctico. 

MAESTRO es aquel que enseña a aceptar la verdad y a vivirla hasta 

sus últimas consecuencias; el auténtico maestro enseña más 

con su vida que con la lección académica. 

(Ideario UPAEP) 

Felicidades Comunidad Universitaria 
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EDITORIAL 

La Auténtica Modernización 

MUCHO se habla hoy de "Modernización" de la educación; la mayor parle de los que 
aunan sólo defienden intereses particulares o partidistas. 

La meta común y primordial de los esfuerzos que numerosas personas realizan en 
este sentido, debe ser: lograr que todo mexicano tenga la oportunidad de recibir una 
educación integral de calidad, para que pueda llevar una vida más digna. Se sigue 
insistiendo que para alcanzar educación de calidad, es preciso: 

Fortificar las bases estructurales de todo el sistema educativo nacional, perfeccio
nando el Artículo 3o. Constitucional. 

° Revalorar la labor del magisterio en su aspecto económico, cultural y profesional 
Inútil toda modernización que no se inicie en una renovación del maestro. 

a Permitir una mayor participación de la iniciativa privada en el quehacer educativo 
v un amplio apoyo fiscal y financiero del Estado a la educación particular que 
trabaja en zonas populares. 

n Fundamentar todos los contenidos educativos en los valores universales del 
hombre. 
Simplificar funcionalmente lodos los trámites y controles oficiales en el campo 
educativo, pues sólo han entorpecido la calidad académica. 

Si no realizan cambios de fondo en el sistema educativo nacional, para desgracia 
de las nuevas generaciones, México seguirá siendo un país empobrecido por sus 
propios gobernantes. 

Revista Educar 

Algo Sobre Finanzas 
Nacionales e Internacionales 

Por: Ernesto Herzberg 

Desde hace algún tiempo vienen apare
ciendo notas financieras indicando que en 
la provincia se carece de cultura financiera, 
o peor, que se padece de incultura financie
ra; todo ésto porque las empresas familia
res no desean ser empresas públicas (por 
acciones). Obviamente los bancos de in
versión están ansiosos para que este pro
ceso se dé de forma acelerada, ya que de 
ahí se deriva gran parte de sus utilidades. 
Pero las empresas poblanas, como las ve-
racruzanas o de los demás estados, no 
padecen de falta de cultura, ni siquiera fi
nanciera. 

La transformación de una empresa fami
liar a una empresa pública es, en la mayoría 
de los casos, a través de un ciclo natural. 
Este se presenta así: uno o varios hermanos 
deciden formar una empresa; si esta empre
sa no desaparece en los primeros años o 
mantiene un crecimiento modesto, sino 
más bien un crecimiento dinámico, la si
guiente generación o en conjunto deberán 
determinar qué camino escoger, si la familia 
es unida (como lo fueron los Rothchild), la 
empresa puede funcionar adecuadamente 
en términos de rentabilidad. Con la llegada 
de la tercera generación, si \a empresa con
tinúa su buen desempeño, la situación re
quiere ser planteada, si se desea ser pública 
o familiar. Aquí la respuesta puede ser que 
convenga transformarse en empresa públi
ca; no porque los lazos familiares se han 
roto, pero la entrada de nuevos miembros a 
la familia complica la situación. Por lo tanto, 
convertirse en empresa pública no depende 
de una falta de cultura financiera, sino en un 
periodo de evolución natural de la empresa, 
que puede durar hasta aproximadamente 
50 años después de su fundación. Claro 
hay quienes lo hacen antes de ese lapso 

El Instituto de Finanzas Internacionales 
(IFI) estima que para el presente año el 

déficit en cuenta corriente llegará a los 16 
mil 400 millones de dólares, y que las reser
vas internacionales disminuirán en mil 300 
millones de dólares, lo cual interpreto como 
entradas de capital por 15 mil millones de 
dólares. Estas cifras no las puedo refutar, ni 
tampoco afirmar. 

Pero es importante identificar \a composi
ción de los ingresos en la cuenta de capital. 
Se ha dicho que una parte está compuesta 
de inversión extranjera directa, lo cual es 
indudablemente positivo, mientras que otro 
componente está compuesto de "portafo
lios", que por su naturaleza son volátiles. 
Esta inversión en portafolios se puede a su 
vez dividir en dos categorías: la inversión en 
portafolios accionarios institucionalizada, y 
la individual. En la primera, casa de bolsa 
como Salomon Brothers y otras hacen sus 
inversiones en México; en la segunda, in
versionistas individuales hacen inversiones 
en la Bolsa de Valores, o en otros bienes 
como bienes raíces. 

Ahora bien, los recientes acontecimientos 
en Los Angeles, además de lo que ha veni
do aconteciendo con anterioridad en el país 
del norte, hacen vislumbrar que este tipo de 
inversionista individual aumente, y que ade
más el inversionista institucional se pueda 
convertir a su vez en inversionista indivi
dual. Todo esto requiere, obviamente, que 
México cambie su legislación con respecto 
a las propiedades que puedan adquirir los 
extranjeros, ya que en la actualidad se les 
prohibe adquirir inmuebles o terrenos, tanto 
en las fronteras como en las costas. 

Hasta ahora el tremendo déficit en cuenta 
corriente de México está siendo financiado 
con entradas de capitales Si los problemas 
sociales en el vecino país del norte no se 
resuelven, es de esperar que los ingresos 
aumenten hacia nuestro país, creando pre
siones para que el peso sufra una aprecia
ción 

Participa en 
El Universitario. 

En más de una ocasión he tenido la 
oportunidad de observar que la distribu
ción de las películas en la cartelera obe
dece a reglas que nada tienen que ver con 
el buen gusto o la importancia real de 
dichos filmes. Por ejemplo, hace apenas 
un par de meses tuvimos la suerte de 
tener programada a Pelo Suelto, un chu
rro fenomenal, en dos de los mejores 
cines de la ciudad (La Paz 70 y Europa), 
durante seis semanas de exitosa exhibi
ción. Por el contrario, cuando se estrenó 
Cinema Paradiso en Puebla (película ita
liana galardonada con los mejores pre
mios del orbe), se le recluyó en una 
infame sala de las afueras, por un breve 
periodo de seis días. 

Lo anterior es perfectamente compren
sible si tomamos en cuenta que la función 
del cine se ha visto francamente desvir
tuada en los últimos años, no sólo en 
México sino en el mundo entero. Se ha 
reducido el espectáculo cinematográfico 
a una simple diversión y olvidado que su 
función es fundamental y primordial-
mente artística... porque el cine debe ser 
eso ante todo: un arte. 

Pero resulta que esta concepción de la 
cinematografía ya es tomada como cursi 
y caduca por las trepidantes generacio
nes de hoy. Ahora sucede que los mucha
chos no van al cine si la película no es "de 
risa"; y si a lo largo de la película no sale 

Algo Sobre 
el Buen Cine 

alguna muchacha ligera de pudor y de 
ropas haciendo algún malabar erótico 
con un galán, resulta que la cinta "no 
tiene tema". Las personas de más edad 
optan por las películas de albures, o de 
plano de quedan en casita para ver por la 
tele algún fiambre del cine nacional "de 
riguroso estreno". 

La causa de esta situación es ni más ni 
menos una terrible falta de cultura. Lo 
anterior no quiere decir que debemos ver 
solamente películas europeas o de gran
des directores; no, el cine es arte pero 
también entretenimiento, y no todos se 
sienten igualmente motivados a profun
dizar demasiado en este espectáculo. De 
acuerdo, no hay que volvernos eruditos 
en la materia, pero sí hay que cuidar el 
buen gusto eligiendo inteligentemente el 
material de nuestro esparcimiento. 

Las películas ideales de nuestra prefe
rencia deberían ser entretenidas, no im
portando su género (drama, comedia, 
terror, etc.); a la vez tendrían que ser 
ricas en cuanto a sus imágenes y conteni
dos. De esta forma obtendríamos de ellas 
diversión y algunos conocimientos y ex
periencias que enriquecieran un poco 
nuestra vida y nuestra cultura. 

Para quienes aún afirman que la diver
sión y la cultura no pueden congeniar, les 
recomiendo revisar algunos títulos nue
vos en cartelera o en su video club favo
rito. Pueden llevarse algunas sorpresas 
muy agradables. 

Necesidad de una Religión 
Por: Carlos Ramos Rósete (8o. sem. Facultad de Filosofía) 

Dios es el Creador, el hombre debe adorarle: El hombre en todo su ser y en todas sus 
acciones depende de Dios, su Creador. Ser creado y ser al mismo tiempo independiente 
del Creador es una perfecta contradicción. La palabra adorar significa rendir culto 
Supremo, el honor Soberano, que consiste en reconocer en Dios la más alta soberanía 
y la más completa dependencia de El. Puesto que Dios es el Creador del hombre, éste 
debe de reconocer la Majestad Suprema y dominio soberano de Dios. Adorar a Dios 
es, pues, el primer deber del hombre. 
Dios es el Bienhechor, el hombre debe darle gracias: Es cosa por lodos admitida que, 
con relación a un bienhechor, la gratitud es un deber, la ingratitud es un crimen. Dios 
es el Bienhechor soberano del hombre; lodo en el hombre es un favor de Dios, el pan 
que lo alimenta, el agua que apaga su sed, el vestido que lo cubre, la luz que lo ilumina, 
el aire que le hace vivir; en fin, todas las criaturas que nos sirven. Luego el hombre debe 
a Dios el tributo de la gratitud. Este es un deber riguroso para todo hombre. 
Dios es la Fuente de todos los bienes, el hombre debe elevar sus plegarias a Dios: Dios 
es el ecéano infinito de lodo bien; el hombre, por el contrario, no posee nada por sí 
mismo, y debe por lo tanto pedírselo todo a Dios. Orar significa el reconocer que existen 
fuerzas superiores que el hombre debe invocar para cubrir su indigencia natural. 

Negar en el hombre la necesidad de una religiosidad, conduce al mismo tiempo, negar 
al hombre mismo. 

-

Las alumnas del A° semestre de Administración de Instituciones, 
presentaron su primera gran muestra gastronómica. 
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En Futbol Rapido 

El equipo Águilas UPAEP ha teni-
do una sobresaliente actuación en 
la Copa México de fútbol rápido, al 
ganar sus partidos contra la Univer
sidad Iberoamericana del Distrito 
Federal y la Universidad La Salle. 

Con estos encuentros ganados, 
y a pesar de su derrota con el ITAM, 
la escuadra Águila está a un paso 
de calificar a la semifinal, ya que 
falta por celebrarse dos confronta
ciones contra la Universidad del va
lle de México y la Universidad 
Pedagógica, respectivamente. 

Por otra parte, cabe mencionar el 
buen papel que tuvieron en la con
tienda contra la Ibero del D.F.. de
bido a que éste se ha presentado 
como uno de los rivales más duros 
de vencer. 

No hay que olvidar que este con
junto se alzó con la victoria en la 
final del torneo regional organizado 
por la Comisión Nacional del De
porte Estudiantil (CONDDE), cele
brado en nuestra máxima casa de 
estudios. 

Dicho campeonato dará fin el 16 
de mayo del presente, y de ésta 
manera el equipo quedará listo pa
ra representar a nuestra universi
dad en el evento nacional, que se 
llevará a cabo en la ciudad de Mon
terrey del 20 al 25 de mayo.. 

Por último sólo nos queda de
searles suerte a nuestros equipos 
de fútbol rápido y de basquetbol 
que nos representarán en esta fies
ta deportiva organizada por el 
CONDDE. 

Emprenden el Vuelo los Equipos de 
Basquet y Fútbol 

Por: Arturo Luna Rodríguez 

LOS equipos representativos de basquetbol y fútbol rápido varonil de la UPAEP 
(Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla), están listos para competir 
en los eventos que organiza el CO NDDE (Comisión Nacional del Deporte Estudian 
lil), a celebrarse del 20 al 25 de mayo en la ciudad de Monterrey, en el bello estado 
de Nuevo León. 

A este torneo llegan bien preparadas ambas escuandras, pues obtuvieron el 
primer lugar en las eliminatorias estatales, y posteriormente en las regionales 
realizadas en días pasados en la BUAP (Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla). 

Por otra parte, se mencionó que también asistirán dos alumnos de atletismo, 
quienes también hicieron buena labor en los preparativos. Ellos son Raúl Ruiz 
Acevedo, en 400 metros, y Carmen Silíceo, en lanzamiento de bala. 

De esta manera la UPAEP vuelve a estar presente en el deporte a nivel nacional, 
lo que la coloca como una de las universidades que dan más apoyo a esta área de 
la educación universitaria. 

Nuestro equipo de 
Escala en Roca 

GANADORES DEL MARATHON UPAEP 

RAMA VARONIL 
lo Emilio Méndez (Medicina) 

2o Raúl Ruíz Acevedo (Pedagogía) 
3o Germán Huelitl Flores (Filosofía) 

RAMA FEMENIL 
lo Janet Canaan Castro (CICOM) 

2o María de la Paz Cabrera (Agronomía) 
3o Cecilia Guevara (CICOM) 

A TODOS ELLOS... ¡MUCHAS FELICIDADES! 

El Universitario 
Felicita, a los estudiantes 

de comunicacion por su 

Dia del Comunicador 

13-MAY0-'92 

APOYA A TODOS LOS 
EQUIPOS QUE NOS 

REPRESENTAN EN EL 
DEPORTE 
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